

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Sebagaimana diamanatkan dalam Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa dan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 114 Tahun 2014 tentang Perencanaan Pembangunan serta Peraturan Daerah Kabupaten Bantul Nomor 10 Tahun 2009 tentang pedoman Perencanaan Pembangunan Desa, Pemerintah Kalurahan diwajibkan menyusun Rencana Kerja Pemerintah Kalurahan (RKPKal) yang berpedoman pada Rencana Pembangunan Jangka Menengah Kalurahan (RPJMKal). Rencana Kerja Pemerintah Kalurahan (RKPKal) adalah dokumen perencanaan Pemerintah Kalurahan untuk periode satu tahun. Sebagai suatu dokumen resmi rencana kalurahan, RKPKal menjembatani antara perencanaan jangka menengah dengan perencanaan dan penganggaran tahunan.

Dokumen RKPKal secara umum mempunyai nilai yang sangat penting, antara lain :

1. Merupakan instrumen pelaksanaan RPJMKal
2. Menjadi acuan penyusunan Rencana Kerja Pemerintah Kalurahan berupa program atau kegiatan.
3. Mewujudkan keselarasan program dan sinkronisasi pencapaian sasaran RPJMKal.
4. Menjadi landasan penyusunan RABPKal.
5. Menjadi bahan evaluasi rancangan Peraturan Kalurahan tentang APBPKal, untuk memastikan APBPKal telah disusun berdasarkan RKPKal.

RKP Kalurahan Sriharjo Tahun 2023 ditetapkan dengan Peraturan Kalurahan. RKP Kalurahan Sriharjo Tahun 2023 yang telah ditetapkan digunakan sebagai bahan evaluasi Rancangan Peraturan Kalurahan Sriharjo tentang APB Kalurahan Sriharjo Tahun 2023 telah disusun berlandaskan RKP Kalurahan Sriharjo Tahun 2023.

### **B. Dasar Hukum**

1. Undang-Undang Nomor 13 Tahun 2002 tentang Keistimewaan Daerah Istimewa Yogyakarta;
2. Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa;
3. Peraturan Pemerintah Nomor 43 Tahun 2014 tentang Peraturan Pelaksanaan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa sebagaimana telah diubah terakhir dengan Peraturan Pemerintah Nomor 11 Tahun 2019 tentang Perubahan Atas Peraturan Pemerintah Nomor 43 Tahun 2014 tentang Peraturan Pelaksanaan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa;
4. Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 114 Tahun 2014 tentang Pedoman Pembangunan Desa;

5. Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 44 Tahun 2016 tentang Kewenangan Desa;
6. Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 20 Tahun 2018 tentang Pengelolaan Keuangan Desa;
7. Peraturan Menteri Desa PDTT Nomor 21 Tahun 2020 tentang Pedoman Umum Pembangunan Desa dan Pemberdayaan Masyarakat Desa;
8. Peraturan Bupati Bantul Nomor 86 Tahun 2020 tentang Kewenangan Kalurahan;
9. Peraturan Bupati Bantul Nomor 125 Tahun 2020 tentang Petunjuk Teknis Pelaksanaan Penggunaan Dana Desa Tahun Anggaran 2021;
10. Peraturan Desa Sriharjo Nomor 1 Tahun 2019 tentang Rencana Pembangunan Jangka Menengah Desa Sriharjo Tahun 2018-2024.

### C. Tujuan

Tujuan disusunnya dokumen RKP Kalurahan ini adalah :

1. Agar kalurahan memiliki dokumen perencanaan pembangunan tahunan yang berkekuatan hukum tetap.
2. Sebagai dasar/ pedoman pelaksanaan pembangunan di kalurahan.
3. Sebagai dasar penyusunan Peraturan Kalurahan tentang Rencana Anggaran Pendapatan & Belanja Kalurahan ( APBKal )

### D. Visi dan Misi Kalurahan

Visi Kalurahan Sriharjo tidak sekedar visi lurah Kalurahan Sriharjo terpilih semata, namun pada hakekatnya merupakan visi dari seluruh masyarakat Kalurahan Sriharjo. Sehingga, penyusunan visi Kalurahan Sriharjo dilakukan melalui serangkaian proses panjang yang melibatkan segenap komponen masyarakat dan seluruh unsur kelembagaan di Kalurahan Sriharjo.

Visi Kalurahan Sriharjo adalah sebagai berikut: ***Menuju Sriharjo Mandiri, Berdaulat, Demokratis, Religius, Dan Sejahtera.***

Selanjutnya Visi Kalurahan Sriharjo diturunkan dalam beberapa misi sebagai berikut:

1. Meningkatkan kualitas pelayanan publik Pemerintah Kalurahan Sriharjo, baik yang berkaitan dengan persoalan administrasi kependudukan, pertanahan, pendidikan, kesehatan, dan hal-hal lainnya
2. Membangun tata kelola Pemerintahan Kalurahan Sriharjo yang bebas korupsi, transparan, adil gender, dan partisipatif
3. Meningkatkan Pendapatan Asli Kalurahan (PAKal) melalui optimalisasi aset Kalurahan dan Pengembangan BUMDes
4. Meningkatkan kesejahteraan masyarakat Kalurahan Sriharjo melalui pengembangan ekonomi kreatif dan pengembangan pariwisata kalurahan dengan mengoptimalkan teknologi tepat guna dan teknologi informasi

5. Mewujudkan ketahanan dan kedaulatan atas pangan di Kalurahan Sriharjo melalui optimalisasi potensi pertanian, peternakan, perikanan, intensifikasi dan diversifikasi lahan pekarangan, serta membangun kesadaran dan gerakan cinta pangan lokal.
6. Meningkatkan kualitas pendidikan dan kesehatan masyarakat Kalurahan Sriharjo melalui peningkatan fasilitas layanan pendidikan dan kesehatan, serta bersama-sama instansi pendidikan dan kesehatan mendorong lahirnya gerakan sadar pendidikan dan kesehatan
7. Mengembangkan potensi budaya, olah raga, dan kepemudaan, serta membangun kehidupan masyarakat Kalurahan Sriharjo yang religius
8. Melakukan upaya-upaya pemberdayaan perempuan dan perlindungan anak serta difabel di Kalurahan Sriharjo
9. Meningkatkan upaya-upaya Pelestarian lingkungan dan Pengurangan Resiko Bencana

## BAB II

### GAMBARAN UMUM DAN KEBIJAKAN KEUANGAN KALURAHAN

#### A. Gambaran Umum dan Potensi Wilayah

##### Gambaran Umum

Kalurahan Sriharjo merupakan salah satu dari delapan kalurahan yang ada di Kapanewon Imogiri. Wilayah Kalurahan Sriharjo merupakan pertemuan antara dua sungai, yaitu Sungai Oya dan Sungai Opak. Kedua sungai tersebut merupakan batas alam kalurahan. Masing-masing sungai berada pada sisi selatan dan barat kalurahan yang menjadi sumber utama air irigasi pertanian.

Kalurahan Sriharjo berada pada titik koordinat 110,3964LS/LU-7,94892 BT/BB. Luas wilayah kalurahan Sriharjo adalah 501,36 Ha. Jarak dari pusat pemerintahan Kapanewon adalah 3 km. Jarak dari pusat pemerintahan kota adalah 17 km. Jarak dari kota/kabupaten adalah 10 km. Sedangkan jarak dari ibukota provinsi adalah 17 km.

Batas wilayah Kalurahan Sriharjo sebelah utara adalah Kalurahan Kebonagung Kapanewon Imogiri dan Kalurahan Mangunan Kapanewon Dlingo, batas selatan yaitu Kalurahan Selopamiro Kapanewon Imogiri, batas timur yaitu Kalurahan Mangunan Kapanewon Imogiri, dan batas barat yaitu Kalurahan Srihardono Kapanewon Pundong.

Kalurahan Sriharjo terdiri dari 13 Pedukuhan dan 63 Rukun Tetangga (RT). Jumlah Penduduk Kalurahan Sriharjo sebanyak 9478 Jiwa terdiri dari 4658 laki-laki dan 4820 perempuan. Jumlah Kepala Keluarga sebanyak 3443, terdiri dari 2740 KK Laki-laki dan 703 KK perempuan.

**Tabel 1. Batas wilayah Kalurahan Sriharjo**

Arah	Batas-Batas
Utara	Kalurahan Kebonagung Kapanewon Imogiri dan Kalurahan Mangunan Kapanewon Dlingo
Timur	Kalurahan Mangunan Kapanewon
Selatan	Kalurahan Selopamiro Kapanewon Imogiri
Barat	Kalurahan Srihardono Kapanewon Pundong

Iklim Kalurahan Sriharjo sebagaimana kalurahan-kalurahan lain di wilayah Indonesia, yaitu memiliki iklim kemarau dan penghujan. Hal tersebut berpengaruh langsung terhadap kegiatan pertanian yang ada di Kalurahan Sriharjo.

Berdasarkan kondisi geografis yang ada, Kalurahan Sriharjo juga termasuk daerah rawan bencana. Kondisi geografis pegunungan di wilayah Sriharjo bagian timur berpotensi terhadap adanya bencana longsor. Kalurahan Sriharjo juga dikelilingi oleh sungai. Terdapat tiga sungai yang melintas di Kalurahan Sriharjo, yakni Sungai Oya, Opak, dan Celeng. Bahkan pertemuan ketiga sungai tersebut

berada di wilayah Kalurahan Sriharjo. Hal ini mengakibatkan Kalurahan Sriharjo rawan mengalami bencana banjir.

### **Potensi Wilayah**

Kalurahan Sriharjo sebenarnya memiliki banyak potensi, baik potensi Sumber Daya Alam (SDA), Sumber Daya Manusia (SDM), maupun kelembagaan. Potensi di berbagai sektor kehidupan juga bisa dikatakan besar. Potensi tersebut berada di setiap pedukuhan di Kalurahan Sriharjo. Sampai saat ini potensi sumber daya yang ada belum dapat dikelola secara optimal. Sehingga menimbulkan beberapa masalah yang perlu segera diselesaikan.

Pada sektor pertanian, potensi lahan yang luas dan tanah yang subur didukung oleh petani yang berpengalaman menjadi modal besar dalam upaya meraih ketahanan dan kedaulatan pangan di Kalurahan Sriharjo. Secara kelembagaan, di semua Pedukuhan terdapat kelompok tani. Dalam skala Kalurahan, kelompok tani tersebut dipayungi oleh Gabungan Kelompok Tani (Gapoktan). Dalam hal irigasi, terdapat pula kelompok Petani Pengguna Air (P3A), dan dalam skala Kalurahan tergabung dalam Gabungan P3A (GP3A). Kelompok Petani perempuan terpayungi oleh Kelompok Wanita Tani (KWT), dan pemuda petani tergabung dalam Taruna Tani. Saat ini, kelembagaan pertanian tersebut masih terus berjalan.

Berikut potensi sumber daya alam –pertanian- yang dimiliki Kalurahan Sriharjo

**Tabel 2. Data Potensi Sumber Daya Alam (SDA) Kalurahan Sriharjo**

<b>No</b>	<b>Sumber Daya Alam yang dimiliki</b>	<b>Jumlah</b>
1	Luas tanah sawah	80.197 Ha
2	Luas tanah kering	1.648 Ha
3	Luas tanah perkebunan	99 Ha
4	Sawah irigasi teknis	80.000 Ha
5	Sawah irigasi ½ teknis	98 Ha
6	Sawah tadah hujan	99 Ha
7	Tegal/lading	543 Ha
8	Pemukiman	675 Ha
9	Pekarangan	430 Ha

Dalam sektor peternakan, banyak warga Sriharjo yang memiliki ternak, mulai dari ayam, kambing, sampai dengan sapi. Di hampir semua pedukuhan, para peternak sapi dan/ atau kambing telah memiliki kelompok, yang lazim disebut sebagai kelompok kandang. Mereka rata-rata telah memiliki kandang kelompok. Di sektor perikanan beberapa pedukuhan telah terdapat kelompok perikanan yang mulai berjalan.

Pada sektor ekonomi, potensi ekonomi kreatif maupun UMKM di Kalurahan Sriharjo sangat besar. Usaha ekonomi kreatif mulai dari olahan pangan, mebel, hingga kerajinan banyak bermunculan. Banyak diantara UMKM tersebut yang telah memiliki ijin usaha (IUMK). Sentra industri rempeyek Pelemadu misalnya, sudah berkembang sejak beberapa tahun silam. Potensi kerajinan seperti rajut, cincin batok kelapa, kerajinan kulit sampai dengan perak pun ada di Kalurahan Sriharjo. Dalam hal pemasaran, anak-anak muda di Kalurahan Sriharjo telah memiliki kemampuan pemasaran secara online. Dengan menerapkan pemasaran online pada usaha mikro akan berpotensi mengentaskan kemiskinan di Kalurahan Sriharjo. Hal tersebut akan berdampak pada perkembangan usaha ekonomi mikro, sehingga lapangan pekerjaan akan semakin terbuka luas.

Berikut potensi Sumber Daya Manusia di Kalurahan Sriharjo yang dapat mendukung pertumbuhan ekonomi kalurahan:

**Tabel 3. Potensi Sumber Daya Manusia Kalurahan Sriharjo**

No	Sumber Daya Manusia	Jumlah
<b>1</b>	<b>Penduduk dan Keluarga</b>	
	a. Jumlah penduduk laki-laki	4.658 orang
	b. Jumlah penduduk perempuan	4.820 orang
	c. Jumlah KK	3.443 KK
<b>2</b>	<b>Mata Pencaharian Penduduk</b>	
	ASN	133 orang
	TNI	18 orang
	Polri	18 orang
	Karyawan Swasta	787 orang
	Wiraswasta/Pedagang	1.547 orang
	Sektor Pertanian/Perikanan/Peternakan	792 orang
	Buruh/Tukang berkeahlian khusus	2.177 orang
	Tenaga Medis	19 orang
	Pensiunan	73 orang
	Karyawan BUMN/BUMD	7 orang
	Pelajar/Mahasiswa	910 orang
	Mengurus Rumah Tangga	347 orang
	Pekerjaan Lainnya	103 orang
	Belum Bekerja	616 orang
<b>3</b>	<b>Tenaga kerja berdasarkan latar belakang Pendidikan</b>	
	Tidak Sekolah	2.126 orang
	Sekolah Dasar	2.534 orang
	SMP	1.477 orang
	SMA/SMK	2.281 orang
	Akademi/D1-D3	169 orang
	Sarjana	378 orang
	Pasca Sarjana	8 orang (S2) dan 1 orang (S3)

**Tabel 4. Data UMKM Kalurahan Sriharjo**

No	Pedukuhan	Usaha Mikro
1	Miri	Bakso tusuk 'Sainah', kerajinan rajut
2	Jati	Pengrajin batik, kerajinan rajut, kerajinan kulit, pengrajin tas, kerajinan batu
3	Mojohuro	Kerajinan tali kur, pengrajin tas
4	Pelemadu	Peyek kacang dan keripik
5	Sungapan	Kripik sagu, rajut
6	Gondosuli	Kerupuk
7	Trukan	Pisang mentah, kerajinan kayu, arang, mie ayam
8	Dogongan	Penjahit, Produksi tahu, tatah sungging wayang, batu nisan
9	Ketos	Sablon, jamu
10	Ngrancah	Mebelair
11	Pengkol	Pengrajin tempe, penjahit
12	Sompok	Kerajinan perak, cincin batok kelapa
13	Wunut	Batu akik, tempe kara

Pada sektor seni dan budaya, hampir setiap pedukuhan memiliki potensi seni budaya dan memiliki ragam yang berbeda, mulai dari karawitan, jathilan, shalawatan/hadroh, gejog lesung, sampai dengan wayang kulit. Dari sisi kelembagaan, kesenian tradisional di setiap pedukuhan telah terpayungi oleh kelompok-kelompok kesenian. Akan tetapi belum semua kelompok kesenian yang ada terdaftar secara resmi di Dinas Kebudayaan.

**Tabel 5. Data Potensi Budaya Kalurahan Sriharjo**

NO	JENIS SENI BUDAYA	PEDUKUHAN
1	Karawitan	Jati, Mojohuro, Butuh, Pelemadu, Gondosuli, Ketos, Ngrancah (SD), Wunut
2	Tari	Miri, Sungapan, Trukan
3	Jathilan	Mojohuro, Pelemadu, Sungapan, Gondosuli, Trukan, Ketos, Sompok
4	Reog	Demi Jati
5	Kethoprak	Jati, Ketos, Wunut
6	Wayang/ Pedalangan	Jati, Sompok
7	Shalawatan/ hadroh	Jati, Miri, Pelemadu, Sungapan, Gondosuli, Butuh Trukan, Dogongan, Pengkol, Sompok, Wunut
8	Ronda theglog	Wunut
9	Gejog lesung	Jati, Wunut, Miri, Pelemadu, Mojohuro, Gondosuli, Dogongan, Sompok
10	Tatah sungging wayang	Dogongan, Wunut
11	Kriya	Mangoonstone Jati, Idnehcraft batok kelapa Sompok, kinari handcrafted demi jati, batik butuh trukan, batik ndemen jati, Segoro Silver Sompok

Pada sektor pariwisata, Kalurahan Sriharjo memiliki potensi yang besar, baik itu potensi wisata alam, wisata budaya dan religi maupun wisata pendidikan. Wilayah Sriharjo, baik di sisi barat maupun sisi timur (terutama) memiliki potensi

wisata alam yang besar, mulai dari pemandangan alam (sawah, gunung, bukit, air terjun) hingga wisata air (sungai). Potensi wisata pendidikan dimiliki pula oleh Kalurahan Sriharjo, seperti edukasi pertanian dan peternakan, juga edukasi olahan pangan (pembuatan rempeyek dan kerupuk).

Dalam pelaksanaan pembangunan dan melakukan pemberdayaan masyarakat serta mengatasi berbagai persoalan yang ada di kalurahan, dibutuhkan aset ataupun sarana prasarana kalurahan yang memadai. Berikut sarana prasarana kalurahan ataupun aset kalurahan yang dimiliki oleh Kalurahan Sriharjo.

**Tabel 6. Data Sarana dan Prasarana Kalurahan Sriharjo**

No.	Jenis Prasarana	Jumlah	
1.	Kantor Kalurahan	1	
2.	Prasarana Kesehatan	Puskesmas	1
		Poskeskal	0
		UKBM (Posyandu/Polinkal)	14
3.	Prasarana Pendidikan	Perpustakaan Kalurahan	1
		Gedung PAUD	26
		Gedung TK	7
		Gedung SD	4
		Gedung SMP	1
		Gedung SMA	0
		Gedung Perguruan Tinggi	0
		SLB	1
4.	Prasarana Ibadah	Masjid	17
		Mushola	19
		Gereja	1
		Pura	0
		Wihara	0
		Klenteng	0
5.	Prasarana Umum	Gedung Olahraga	14
		Kesenian/budaya	13
		Balai pertemuan	13
		Sumur kalurahan	111 (pompa) 1240 (gali)
		Pasar kalurahan	1
		Lainnya	16
6.	Prasarana Transportasi	Jalan Kalurahan (aspal)	12 km
		Jalan Kabupaten (aspal)	6 km
		Jala Provinsi (aspal)	10 km
7.	Prasarana Air Bersih	Hidran Umum	-
		Penampung Air Bersih	8
		Mata Air	6
		Pengolahan Air Bersih	2
		Sumur Gali	1.240
		Sumur Pompa	111
		Tangki Air Bersih	0
8.	Prasarana Sanitasi	MCK Umum	54



	<i>dan Irigasi</i>	<i>Jamban Keluarga</i>	485
		<i>Saluran Drainase</i>	Ada
		<i>Pintu Air</i>	8
		<i>Saluran Irigasi</i>	1.200 m

## B. Kebijakan Keuangan Kalurahan

Kebijakan pengelolaan keuangan kalurahan tidak terlepas dari kebijakan kalentralisasi dan otonomi daerah yang dilakukan dengan menekankan pada prinsip *money follow function*.

Pengelolaan keuangan kalurahan berdasarkan pada Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 20 Tahun 2018 tentang Pengelolaan Keuangan Kalurahan yang bertumpu pada upaya peningkatan efisiensi, efektifitas, akuntabilitas dan transparansi pengelolaan keuangan publik baik dari sisi pendapatan maupun pembelanjaan.

Lurah adalah Pemegang Kekuasaan Pengelolaan Keuangan Kalurahan (PKPKD) dalam melaksanakan pengelolaan keuangan kalurahan dibantu oleh PPKD (Pelaksana Pengelolaan Keuangan Kalurahan) yang terdiri atas:

- a. Carik / Sekretaris Kalurahan
- b. Kepala Seksi
- c. Kepala Urusan
- d. Kepala Urusan Keuangan sebagai Bendahara

Carik bertindak selaku koordinator pelaksana pengelolaan keuangan kalurahan dan bertanggungjawab kepada Lurah Kalurahan. Kepala Seksi dan Kepala Urusan Program bertindak sebagai pelaksana kegiatan sesuai dengan bidangnya. Kaur Keuangan sebagai Bendahara mempunyai tugas menerima, menyimpan, menyetorkan/membayar, menatausahakan dan mempertanggungjawabkan penerimaan pendapatan kalurahan dan pengeluaran pendapatan kalurahan dalam rangka pelaksanaan APBKal. Penunjukan PPKD dengan ditetapkannya Surat Keputusan Lurah.

Sehubungan dengan ditetapkannya Undang-Undang Nomor 06 Tahun 2014 tentang Kalurahan dan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 20 tahun 2018 tentang Pengelolaan Keuangan Kalurahan terdapat perubahan dalam pengelolaan keuangan kalurahan. Inti perubahannya mengenai pengaturan program atau kegiatan pemerintah kalurahan, yaitu mencakup 5 bidang. Kelima bidang tersebut sebagai berikut :

- a. Bidang Penyelenggaraan Pemerintahan
- b. Bidang Pelaksanaan Pembangunan
- c. Bidang Pembinaan Kemasyarakatan
- d. Bidang Pemberdayaan Masyarakat
- e. Bidang Penanggulangan Bencana, Keadaan Darurat dan Mendesak.

Dalam hal optimalisasi daya dukung material dan finansial bagi pembangunan kalurahan, Pemerintah Kalurahan bertekad untuk melakukan lobby dan mengupayakan dukungan dari Pemerintah Supra Kalurahan, LSM, maupun pihak swasta yang tidak mengikat. Upaya ini dimaksudkan untuk mendapatkan support penyelenggaraan program Pembangunan Kalurahan, baik pembangunan infrastruktur, pengembangan ekonomi maupun pemberdayaan masyarakat.

Sedangkan upaya peningkatan Pendapatan Asli Kalurahan, Pemerintah Kalurahan hendak melakukan dua hal. Pertama, dengan mengoptimalkan asset kalurahan yang ada baik berupa tanah kalurahan maupun gedung dan asset lainnya melalui upaya sewa dengan pihak lain, baik masyarakat Kalurahan Sriharjo sendiri maupun pihak di luar Kalurahan. Kedua, BUMKal di kalurahan sebagai media untuk meningkatkan Pendapatan Asli Kalurahan melalui beberapa unit usaha yang hendak dikembangkan.

## **BAB III**

### **EVALUASI PROGRAM/KEGIATAN PEMBANGUNAN**

#### **A. Evaluasi Pelaksanaan Program RKP Kalurahan Tahun Lalu**

Evaluasi pelaksanaan program dan kegiatan sampai tahun berjalan (tahun 2023) meliputi seluruh program dan kegiatan yang dikelompokkan menjadi 5 (lima) bidang. Aspek evaluasi yang dilakukan mencakup Realisasi program atau kegiatan yang tidak memenuhi target kinerja hasil yang direncanakan.

Pelaksanaan program dan kegiatan pemerintah tahun 2023 berjalan dengan cukup baik, namun masih terdapat kendala seperti adanya regulasi baru yang memisahkan antara Tim Pelaksana Kegiatan dan Tim Pengadaan Barang/Jasa membutuhkan waktu cukup lama untuk penyesuaian sehingga pelaksanaan kegiatan tidak dapat dilaksanakan tepat waktu. Pencairan anggaran Bantuan Keuangan yang terlambat juga turut mempengaruhi ketepatan waktu pelaksanaan kegiatan.

Berikut TABEL CAPAIAN PROGRAM DAN KEGIATAN PADA RKP 2023

Sampai dengan bulan November 2023

KODE			BIDANG, SUB BIDANG, dan KEGIATAN	TARGET CAPAIAN KINERJA	REALISASI	PELAKSANA KEGIATAN	KETERANGAN
1			<b>BIDANG PENYELENGGARAAN PEMERINTAHAN KALURAHAN</b>				
1	1		Sub Bidang Penyelenggaraan Belanja Penghasilan Tetap, Tunjangan dan Operasional Pemerintahan Kalurahan				
1	1	1	Penyediaan Penghasilan Tetap dan Tunjangan Kepala Kalurahan	100%	92%	Kaur Tata Laksana	
1	1	2	Penyediaan Penghasilan Tetap, Tunjangan Perangkat Kalurahan	100%	91%	Kaur Tata Laksana	
1	1	3	Penyediaan Jaminan Sosial bagi Kepala Kalurahan dan Perangkat Kalurahan	100%	80%	Kaur Tata Laksana	
1	1	4	Penyediaan Operasional Pemerintah Kalurahan (ATK, Honorarium PKPKD dan PPKD, perlengkapan perkantoran, pakaian dinas/atribut, listrik/telpon, dll)	100%	70%	Kaur Tata Laksana	
1	1	5	Penyediaan Tunjangan BPD	100%	92%	Kaur Pangripta	

1	1	6	Penyediaan Operasional BPD (Rapat-rapat (ATK, makan-minum), perlengkapan perkantoran, Pakaian Seragam, perjalanan dinas, listrik/telpon, dll)	100%	0%	Kaur Pangripta	
1	1	7	Penyediaan Insentif/Operasional RT/RW	100%	100%	Jagabaya	
1	1	8	Penyediaan Operasional Pemerintah Desa yang bersumber dari Dana Desa	100%	100%	Kaur Pangripta	
1	1	9 0	Penyediaan Jaminan Sosial Bagi Bamuskal dan LKK	100%	92%	Kaur Tata Laksana	
1	1	9 2	Penyediaan tunjangan hari raya	100%	100%	Kaur Tata Laksana	
1	1	9 3	Penyedia Tunjangan Purna Tugas bagi Lurah, Pamong Kalurahan dan Bamuskal	100%	100%	Kaur Tata Laksana	
1	1	9 6	Tunjangan Masa Kerja	100%	92%	Kaur Tata Laksana	
1	1	9 7	Penghasilan Tetap dan Tunjangan Staf Kalurahan	100%	92%	Kaur Tata Laksana	
1	1	9 7	Penyediaan Penghasilan Staf Honorar	100%	92%	Kaur Tata Laksana	
1	2		Sub Bidang Sarana dan Prasarana Pemerintahan Kalurahan				
1	2	1	Penyediaan sarana (aset tetap) perkantoran/pemerintahan	100%	5%	Kaur Tatalaksana	
1	2	2	Pemeliharaan Gedung/Prasarana Kantor Kalurahan	100%	36%	Kaur Tatalaksana	

1	2	3	Pembangunan/Rehabilitasi/Peningkatan Gedung/Prasarana Kantor Kalurahan (Dipilih)	100%	100%	Ulu-ulu	
1	3		Sub Bidang Administrasi Kependudukan, Pencatatan Sipil, Statistik dan Kearsipan				
1	3	1	Pelayanan Administrasi Umum dan Kependudukan	100%	0%	Kaur Tatalaksana	
1	3	2	Penyusunan/Pendataan/Pemutakhiran Profil Kalurahan (profil kependudukan dan potensi kalurahan)**	100%	38%	Kaur Pangripta	
1	3	4	Penyuluhan dan Penyadaran Masyarakat tentang Kependudukan dan Capil	100%	59%	Jagabaya	
1	3	5	Pemetaan dan Analisis Kemiskinan Kalurahan secara Parsitipatif	100%	59%	Kamituwa	
1	3	90	Pendataan/Pemutakhiran Data/Penyusunan Peta Potensidan Sumberdaya Pembangunan	100%	0%	Kaur Pangripta	
1	3	91	Pendataan Potensi Budaya Kalurahan	100%	0%	Kamituwa	
1	4		Sub Bidang Tata Praja Pemerintahan, Perencanaan, Keuangan dan Pelaporan				

1	4	1	Penyelenggaraan Musyawarah Perencanaan Kalurahan/Pembahasan APBKal (Muskal, Musrenbangkal/Pra-Musrenbangkal, dll., bersifat reguler)	100%	32%	Kaur Pangripta	
1	4	2	Penyelenggaraan Musyawarah Kalurahan lainnya (musdus, rembug warga, dll., yang bersifat non-reguler sesuai kebutuhan kalurahan)	100%	62%	Kaur Pangripta	
1	4	3	Penyusunan Dokumen Perencanaan Kalurahan (RPJMKal/RKPKal,dll)	100%	10%	Kaur Pangripta	
1	4	4	Penyusunan Dokumen Keuangan Kalurahan (APBKal/ APBKal Perubahan/ LPJ APBKal, dan seluruh dokumen terkait)	100%	65%	Kaur Pangripta	
1	4	5	Pengelolaan/Administrasi/Inventarisasi/Penilaian Aset Kalurahan	100%	30%	Jagabaya	
1	4	6	Penyusunan Kebijakan Kalurahan (Perkal/Perkakar, dll - diluar dokumen Rencana Pembangunan/Keuangan)	100%	33%	Kaur Pangripta	
1	4	7	Penyusunan Laporan Lurah, LPP Kalurahan dan Informasi Kepada Masyarakat	100%	100%	Kaur Pangripta	
1	4	8	Pengembangan Sistem Informasi Kalurahan	100%	50%	Kaur Pangripta	
1	4	10	Dukungan dan Sosialisasi Pelaksanaan Pilkades, Pemilihan Ka.Kewilayahan & Bamuskal	100%	100%	Jagabaya	

1	4	9 9	Lain-lain Sub Bidang Tata Praja Pemerintahan, Perencanaan, Keuangan & Pelaporan	100%	28%	Kaur Pangripta	
1	5		Sub Bidang Pertanahan				
1	5	2	Administrasi pertanahan	100%	10%	Jagabaya	
1	5	4	Mediasi Konflik Pertanahan	100%	0%	Jagabaya	
1	5	6	Administrasi Pajak Bumi dan Bangunan (PBB)	100%	100%	Jagabaya	
1	5	9 0	Pengadaan Tanah Pengganti Kas Kalurahan	100%	0%	Jagabaya	
2			BIDANG PELAKSANAAN PEMBANGUNAN KALURAHAN				
2	1		Sub Bidang Pendidikan				
2	1	1	Penyelenggaraan PAUD/TK/TPA/TKA/TPQ/Madrasah Non-Formal	100%	75%	Kamituwa	
2	1	2	Dukungan Penyelenggaraan PAUD (APE, Sarana PAUD dst)	100%	81%	Kamituwa	
2	1	3	Penyuluhan dan Pelatihan Pendidikan bagi Masyarakat	100%	0%	Kamituwa	
2	1	8	Pengelolaan perpustakaan milik kalurahan (Pengadaan Buku, Honor, Taman Baca)	100%	75%	Kamituwa	
2	1	1 0	Dukungan Pendidikan bagi Siswa Miskin/Berprestasi	100%	100%	Kamituwa	
2	2		Sub Bidang Kesehatan				



2	2	2	Penyelenggaraan Posyandu (Makanan Tambahan, Kelas Ibu Hamil, Kelas Lansia, Insentif Kader Posyandu)	100%	68%	Kamituwa	
2	2	3	Penyuluhan dan Pelatihan Bidang Kesehatan	100%	100%	Kamituwa	
2	2	4	Penyelenggaraan Kalurahan Siaga Kesehatan	100%	70%	Kamituwa	
2	2	9 1	Pengelolaan Rumah Kalurahan Sehat	100%	74%	Kamituwa	
2	2	9 4	Penanganan/Pemulihan Balita Gizi Buruk/Stunting	100%	52%	Kamituwa	
2	2	9 5	Pendampingan Ibu Hamil Kekurangan Gizi Kronis/Resiko Tinggi dan Nifas	100%	8%	Kamituwa	
2	2	9 6	Gerakan Kebersihan dan Kesehatan Lingkungan (PSN, dll)	100%	65%	Kamituwa	
2	3		Sub Bidang Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang				
2	3	1 1	Pembangunan/Rehabilitasi/Peningkatan/Pengerasan Jalan Lingkungan	100%	100%	Ulu-ulu	
2	3	1 2	Pembangunan/Rehabilitasi/Peningkatan/Pengerasan Jalan Usaha Tani (Dipilih)	100%	100%	Ulu-ulu	
2	3	1 4	Pembangunan/Rehabilitasi/Peningkatan Prasarana Jalan Kalurahan (Gorong-gorong, Selokan, dan lain-lain) **	100%	100%	Ulu-ulu	
2	4		Sub Bidang Kawasan Permukiman				

2	4	1	Dukungan pelaksanaan program Pembangunan/Rehab Rumah Tidak Layak Huni (RTLH)	100%	100%	Ulu-ulu	
2	4	5	Pembangunan/Rehabilitasi/Peningkatan fasilitas Pengelolaan Sampah (Dipilih)	100%	100%	Ulu-ulu	
2	5		Sub Bidang Kehutanan dan Lingkungan Hidup				
2	5	1	Pengelolaan Hutan Milik Kalurahan	100%	0%	Ulu-ulu	
2	5	9 1	Pelatihan Pengelolaan Sampah	100%	0%	Ulu-ulu	
2	6		Sub Bidang Perhubungan, Komunikasi dan Informasi				
2	6	6	pembangunan/peningkatan/pengadaan sarana penerangan jalan	100%	97%	Ulu-ulu	
2	8		Sub Bidang Pariwisata				
2	8	2	Pembangunan/Rehabilitasi/Peningkatan Sarana dan Prasarana Pariwisata Milik Kalurahan	100%	100%	Ulu-ulu	
2	8	3	Pengembangan Pariwisata Tingkat Kalurahan	100%	30%	Ulu-ulu	
3			BIDANG PEMBINAAN KEMASYARAKATAN KALURAHAN				
3	1		Sub Bidang Ketenteraman, Ketertiban Umum, dan Pelindungan Masyarakat				

3	1	2	Penguatan dan Peningkatan Kapasitas Tenaga Keamanan/Ketertiban oleh Pemerintah Kalurahan (Satlinmas kalurahan)	100%	49%	Jagabaya	
3	1	4	Pelatihan Kesiapsiagaan/Tanggap Bencana Skala Lokal Kalurahan	100%	0%	Jagabaya	
3	1	5	Penyediaan Pos Kesiapsiagaan Bencana Skala Lokal Kalurahan	100%	58%	Jagabaya	
3	2		Sub Bidang Kebudayaan dan Keagamaan				
3	2	2	Pengiriman Kontingen Group Kesenian dan Kebudayaan sebagai Wakil Kalurahan di tingkat Kapanewon dan Kabupaten/Kota	100%	100%	Kamituwa	
3	2	3	Penyelenggaraan Festival Kesenian, Adat/Kebudayaan, dan Keagamaan (perayaan hari kemerdekaan, hari besar keagamaan, dll) tingkat Kalurahan	100%	92%	Kamituwa	
3	2	90	Pelatihan Di Bidang Keagamaan	100%	89%	Kamituwa	
3	2	91	Pemeliharaan/Pembinaan/Pengembangan Adat, Seni dan Tradisi	100%	67%	Kamituwa	
3	3		Sub Bidang Kepemudaan dan Olah Raga				
3	3	1	Pengiriman Kontingen kepemudaan & Olah Raga	100%	50%	Kamituwa	

3	3	2	Penyelenggaraan pelatihan kepemudaan (Kepemudaan, Penyadaraan Wawasan Kebangsaan, dll) tingkat Kalurahan	100%	100%	Kamituwa	
3	3	3	Penyelenggaraan Festival/Lomba kepemudaan & Olah Raga	100%	100%	Kamituwa	
3	3	5	Pembangunan/Rehabilitasi/Peningkatan Sarana dan Prasarana Kepemudaan & olahraga	100%	100%	Ulu-ulu	
3	3	6	Pembinaan Karang Taruna/Klub Kepemudaan/Klub Olah raga	100%	19%	Kamituwa	
3	4		Sub Bidang Kelembagaan Masyarakat				
3	4	2	Pembinaan LKM Kalurahan/LPM/LPM Kalurahan	100%	0%	Jagabaya	
3	4	3	Pembinaan PKK	100%	23%	Kamituwa	
4			BIDANG PEMBERDAYAAN MASYARAKAT KALURAHAN				
4	3		Sub Bidang Kelautan dan Perikanan				
4	3	1	Pembangunan/Rehabilitasi/Peningkatan Keramba/Kolam Darat	100%	100%	Ulu-ulu	
4	2		Sub Bidang Pertanian dan Peternakan				

4	2	3	Penguatan Ketahanan Pangan Tingkat Kalurahan	100%	92%	Ulu-ulu	
4	2	4	Pemeliharaan Saluran Irigasi Tersier/Sederhana	100%	61%	Ulu-ulu	
4	2	5	Pelatihan/Bimtek/Pengenalan Teknologi Tepat Guna untuk Pertanian/Peternakan *	0%	0%	Ulu-ulu	
4	2	9 0	Fasilitasi Kelompok masyarakat di bidang pertanian (GAPOKTAN, P3A)/Peternakan	100%	32%	Ulu-ulu	
4	2	9 1	Pelatihan Pengolahan Hasil Pertanian/Peternakan Pasca Panen	100%	100%	Ulu-ulu	
4	2	9 2	Pengembangan Usaha Hasil Pertanian/Peternakan	100%	98%	Ulu-ulu	
4	3		Sub Bidang Peningkatan Kapasitas Aparatur Kalurahan				
4	3	1	Peningkatan kapasitas kepala Kalurahan	100%	0%	Jagabaya	
4	3	2	Peningkatan kapasitas pamong Kalurahan	100%	0%	Jagabaya	
4	3	3	Peningkatan kapasitas Bamuskal	100%	0%	Kaur Pangripta	
4	4		Sub Bidang Pemberdayaan Perempuan, Perlindungan Anak dan Keluarga				

4	4	2	Pelatihan dan Penyuluhan Perlindungan Anak	100%	2%	Kamituwa	
4	4	3	Pelatihan dan Penguatan Penyandang Difabel (penyandang disabilitas)	100%	0%	Kamituwa	
4	4	9 9	Lain-lain Kegiatan Sub Bidang Pemberdayaan Perempuan, Perlindungan Anak dan Keluarga	100%	14%	Kamituwa	
4	6		Sub Bidang Dukungan Penanaman Modal				
4	6	2	Pelatihan Pengelolaan BUM Kalurahan (Pelatihan yang dilaksanakan oleh Kalurahan)	100%	0%	Ulu-ulu	
4	7		Sub Bidang Perdagangan dan Perindustrian				
4	7	4	Pembentukan/Fasilitasi/Pelatihan/Pendampingan kelompok usaha ekonomi produktif (pengrajin, pedagang, industri rumah tangga, dll) **	100%	78%	Ulu-ulu	
5			BIDANG PENANGGULANGAN BENCANA, KEADAAN DARURAT DAN MENKALURAHANK				
5	1		Sub Bidang Penanggulangan Bencana				
5	1	0	Penanggulangan Bencana	100%	0%	Jagabaya	
5	2		Sub Bidang Keadaan Darurat				

5	2	0	Penanganan Keadaan Darurat	100%	0%	Jagabaya	
5	3		Sub Bidang Keadaan Mendesak				
5	3	1	Bantuan Langsung Tunai (BLT)	100%	92%	Kamituwa	
5	3	2	Bantuan Bahan Pangan	100%	0%	Kamituwa	
5	3	3	Bantuan Pendidikan	0%	0%	Kamituwa	
5	3	4	Bantuan Pengobatan	100%	0%	Kamituwa	

## **B. Identifikasi Masalah Berdasarkan RPJM Kalurahan dan Prioritas Pembangunan**

Berdasarkan hasil penggalan serta pengkajian potensi dan masalah dan evaluasi pelaksanaan pembangunan pada tahun 2023 terdapat beberapa prioritas masalah yang hendak diselesaikan selama satu tahun penyelenggaraan Pemerintahan Kalurahan Sriharjo ke depan, sebagai berikut.

### **4.2.1 Bidang Penyelenggaraan Pemerintahan Kalurahan**

Dalam hal penyelenggaraan Pemerintahan Kalurahan, beberapa persoalan strategis yang masih mengemuka dan membutuhkan perhatian adalah berkaitan dengan pelayanan administrasi kependudukan, data kependudukan, data kemiskinan, pertanahan, Sistem Informasi Kalurahan (SID), Profil Kalurahan, Transparansi pengelolaan keuangan kalurahan, dan kapasitas aparat penyelenggara pemerintahan.

Dalam hal pelayanan administrasi kependudukan, sesungguhnya Kalurahan Sriharjo telah jauh lebih maju dibandingkan tahun-tahun sebelumnya. Ruang pelayanan satu atap dengan staff pelayanan yang memiliki kapasitas, telah cukup mampu memberikan pelayanan yang baik kepada masyarakat. Hal ini menjadi penting untuk terus dipertahankan dan terus ditingkatkan dalam waktu-waktu mendatang. Penguatan kapasitas (*upgrading*) bagi staff/ aparat pelayanan tetap penting untuk terus ditingkatkan demi pelayanan prima bagi masyarakat. Berkait dengan aksi simpati, yakni pelayanan pembuatan akta kematian dalam sehari, sudah dilakukan dengan baik. Situasi ini penting untuk dipertahankan dalam waktu-waktu mendatang.

Persoalan masih nampak dalam hal pelayanan berkaitan dengan pertanahan. Dalam hal ini, terdapat setidaknya tiga persoalan mendasar. Pertama, berkaitan dengan Pendaftaran Tanah Sistematis Lengkap (PTSL) ditunda. Kedua, persoalan berkaitan dengan pertanahan adalah sertifikasi tanah milik warga. Masih terdapat sertifikat tanah warga yang belum selesai proses pengurusannya sejak bertahun-tahun lalu, sehingga warga menginginkan untuk segera diselesaikan. Selain itu, masih banyak pula tanah warga yang masih berstatus letter C, belum bersertifikat, yang membutuhkan pelayanan dari Pemerintah. Ketiga, persoalan tanah yang lain adalah tanah milik kalurahan yang pemanfaatannya sampai dengan saat ini masih berproses dalam memperoleh ijin pemanfaatan. Berkait dengan pelepasan, proses yang berjalan masih sebatas pembicaraan informal dengan Dinas instansi terkait. Tahapan formal harus segera dilalui untuk menyelesaikan persoalan ini.

Kemudian tentang kaitannya dengan tukar guling, tahun 2019 kita sudah menyelesaikan administrasi 27 bidang tanah milik warga yang ditukar dengan tanah kalurahan. Masih ada beberapa tanah warga yang belum selesai proses administrasi tukar guling dengan tanah kalurahan seperti Lapangan sriharjo, Selokan Srunggan Karang Tengah dengan Jati Klinthing dan Jalan Kedungmiri Wunut. Tukar guling belum dapat selesai karena adanya beberapa persoalan diantaranya belum bisa diproses karena tukar guling terjadi setelah tahun 84 dan tidak ada regulasi yang



mengayomi proses tersebut, sehingga perlu dilakukan konsultasi lebih mendalam dengan Dispersaru (dinas instansi terkait).

Berkaitan dengan Profil Kalurahan dan Sistem Informasi Desa (SID) Kalurahan Sriharjo masih perlu dilakukan *upgrade* secara terus menerus. Tuntutan digitalisasi perbaikan pelayanan kearah online dengan pembuatan aplikasi untuk pelayanan public juga penting dilakukan. Karena saat ini masih terkendala keterbatasan hak akses diwebsite pemkab, sehingga perlu dibuat website baru yang terintegrasi dengan aplikasi. Selain itu juga diperlukan upaya pengembangan sdm untuk mengelola websitenya.

Berkaitan dengan Profil kalurahan dan pendataan, masih terdapat persoalan yang perlu segera diselesaikan. Pandemi Covid-19 dan adanya bencana alam beberapa kurun waktu terakhir ini, mengajarkan betapa pentingnya database berkaitan dengan kependudukan, peta bencana, dan data kemiskinan. Belum ada proses updating yang memadai dan mudah dilaksanakan. Sehingga tahun 2023 digagas untuk membuat beberapa aplikasi untuk memenuhi kebutuhan data tersebut, termasuk data potensi kalurahan dan peta pembangunan yang sudah dilaksanakan.

Berkaitan dengan transparansi penyelenggaraan keuangan kalurahan, media yang dipilih masih seperti tahun sebelumnya, yakni melalui baliho, dan mengoptimalkan SID. Persoalan yang masih dirasakan berkait dengan penyelenggaraan Pemerintahan Kalurahan adalah kapasitas aparat penyelenggara Pemerintahan Kalurahan, pemahaman dan perspektif pelayanan publik, implementasi UU Kalurahan, kapasitas penanganan masalah secara sektoral, masih harus terus menerus diupgrade.

Dalam hal penguatan transparansi dan akuntabilitas Penyelenggaraan Pemerintahan Kalurahan, juga penguatan partisipasi masyarakat Kalurahan, LPMD, sebagai Lembaga Kalurahan yang berperan penting di dalamnya masih belum berjalan sebagaimana diharapkan. Di tahun 2023, LPMD akan dioptimalkan perannya untuk mewadahi dan memperkuat keterlibatan masyarakat dalam setiap alur proses/daur pembangunan, mulai dari perencanaan, pelaksanaan, hingga monitoring evaluasi. Hanya belum terlaksana karena pandemi sehingga harus diagendakan lagi tahun 2023.

#### **4.2.2 Bidang Pelaksanaan Pembangunan Kalurahan**

Bidang pelaksanaan pembangunan kalurahan tidak hanya terpaku pada pembangunan fisik semata, akan tetapi juga persoalan pembangunan manusia. Sub bidang pendidikan, pariwisata, penataan permukiman dan kawasan, menjadi beberapa sub bidang yang masuk dalam kategori bidang pembangunan kalurahan. Dalam bidang ini, persoalan yang mengemuka nampak di hampir semua sub bidang.

Berkait dengan pendidikan, persoalan yang mengemuka lebih pada kurangnya sarana prasarana pendidikan anak usia dini (PAUD dan TK), baik TK yang dimiliki

kalurahan maupun lembaga PAUD yang dimiliki kelompok masyarakat/ pedukuhan. Pada TK milik kalurahan, kesejahteraan pengajar hingga saat ini belum dapat dipenuhi dengan layak oleh Kalurahan.

Dalam hal pariwisata, potensi pariwisata yang ada sudah mulai tergarap dengan baik sejak akhir 2019 lalu. Telah muncul 8 destinasi wisata di Kalurahan Sriharjo, baik yang berbasis prakarsa murni masyarakat maupun dengan dorongan dari Pemerintah Kalurahan. Pokdarwis Kalurahan telah mulai terbentuk pada akhir 2019 lalu, telah mulai bergerak dan terus berbenah di tahun 2023.

Persoalan lainnya berkaitan dengan permukiman dan lingkungan adalah sampah. Hingga saat ini, sampah masih menjadi isu/ permasalahan krusial di semua Pedukuhan di Kalurahan Sriharjo. Pengolahan sampah terintegrasi dengan BUMDesa baru dapat dilakukan di Padukuhan Pelemadu. Tahun 2023 BUMDesa diharapkan dapat mengambil peran lebih luas lagi.

Berkaitan dengan perhubungan, banyak jalan-jalan yang belum memiliki penerangan jalan memadai. Di beberapa ruas jalan kabupaten dan provinsi pun penerangan jalan masih dirasa kurang memadai. Hal lain kaitan dengan perhubungan adalah sarana prasarana komunikasi. PJU (Penerangan Jalan Umum) akan diupayakan melalui daya dukung Pemerintah Supra Kalurahan.

#### ***4.2.3 Bidang Pembinaan Kemasyarakatan***

Dalam bidang ini, permasalahan juga nampak di semua sub bidang. Dalam hal keamanan dan ketertiban, persoalan regenerasi linmas kalurahan masih menjadi persoalan tersendiri. Penguatan linmas juga baru sebatas penugasan. Jagawarga sudah terbentuk di seluruh Padukuhan pada tahun anggaran 2023.

Dalam hal keagamaan, masalah potensi intoleransi di antara pemeluk agama dan keyakinan yang berbeda masih ada, sehingga membutuhkan langkah-langkah pencegahan. Dalam bidang keagamaan, persoalan yang muncul masih pada kecukupan sarana prasarana ibadah, dan ketersediaan, peningkatan kapasitas, serta kesejahteraan kaum rois dan pengajar mengaji (TPA).

Dalam hal kebudayaan, terkait dengan pengorganisasian pengembangan kebudayaan yang ada, telah terbentuk Pengelola Desa Budaya Kalurahan Sriharjo. Hanya saja, proses perjalanannya masih membutuhkan fasilitasi.

Dalam hal olahraga, Forum pengembangan Olahraga Kalurahan Sriharjo yang telah terbentuk sejak awal 2019 lalu, memiliki pekerjaan rumah tersendiri untuk mengembangkan potensi olahraga yang ada di Kalurahan Sriharjo. Hal ini perlu didukung dengan pembangunan sarana prasarana olahraga juga fasilitasi ataupun pembinaan bagi kelompok-kelompok olahraga dalam hal latihan dan pengiriman kontingen.

Dalam hal kelembagaan masyarakat kalurahan, masih diperlukan dorongan dan fasilitasi yang kuat dari Pemerintah Kalurahan agar lembaga kemasyarakatan kalurahan yang ada benar-benar dapat berjalan dengan baik.

#### **4.2.4 Bidang Pemberdayaan Masyarakat**

Dalam bidang pemberdayaan masyarakat, persoalan perlindungan perempuan dan anak masih menjadi satu hal yang mengemuka. Fenomena kekerasan terhadap perempuan, Kekerasan dalam Rumah Tangga (KDRT) masih saja nampak. Kasus balita stunting juga masih ditemukan. Sehingga, perlu dilakukan intervensi serius dari Pemerintah Kalurahan. Tahun 2023 konsolidasi kader Kesehatan dari berbagai elemen telah mulai berjalan dengan baik, juga pendataan berkaitan dengan Balita stunting dan gizi buruk. Sehingga hal ini perlu dipertahankan juga ditingkatkan tahun berikutnya.

Dalam bidang pertanian, peternakan dan perikanan, persoalan yang muncul lebih kepada peningkatan sarana prasarana pertanian dan perikanan, juga penguatan organisasi/kelembagaannya. Untuk taruna tani tetap bergerak dengan berbagai kegiatan dan kerja sama dengan UGM atau pun yang lainnya.

Distribusi pupuk juga masih menjadi persoalan yang dirasakan oleh para petani di Sriharjo. Di samping itu, saat ini, pengembangan pertanian di Kalurahan Sriharjo kebanyakan masih menggunakan bahan kimia (pupuk dan pestisida) sehingga penting untuk segera dimulai budidaya pangan yang lebih sehat. Penguatan kelembagaan pertanian menjadi Pekerjaan Utama yang harus segera diselenggarakan.

Dalam hal peternakan, di beberapa wilayah, warga masih membutuhkan fasilitasi tanah kas kalurahan untuk lokasi kandang kelompok. Kurangnya kapasitas dalam mengolah pakan ternak dan mengolah limbah peternakan, juga masih dirasakan sebagai persoalan. Dalam hal perikanan, selain sarana prasarana, yang menjadi persoalan adalah juga berkaitan dengan permodalan, peningkatan produksi, dan pemasaran.

Dalam pengembangan ekonomi kreatif warga masyarakat di Kalurahan Sriharjo, potensi industri rumah tangga yang luar biasa besar belum dapat dioptimalkan dengan baik. Di beberapa titik, potensi kerajinan masih belum bisa berkembang dengan pesat. Kurangnya kapasitas peningkatan produksi, packaging, permodalan, hingga pemasaran merupakan persoalan yang dirasakan oleh warga pelaku UMKM di Kalurahan Sriharjo. BUMDesa, diharapkan dapat berperan dalam beberapa ranah potensi ekonomi tersebut, dengan memberikan penyertaan modal, atau menjalin kerja sama usaha dengan kelompok-kelompok usaha yang telah ada.

#### ***4.2.5. Bidang Kebencanaan, Keadaan Darurat dan Mendesak***

Berkait dengan kebencanaan, keadaan darurat dan mendesak, hampir seluruh wilayah Kalurahan Sriharjo berada pada daerah rawan bencana, baik itu banjir, tanah longsor, gempa bumi, maupun wabah penyakit. Persoalan yang masih mengemuka terkait dengan kebencanaan adalah pada organisasi penanganan bencana yang masih perlu diperkuat, juga sarana prasarana penanggulangan bencana yang kurang. Kapasitas pengurangan resiko bencana juga cenderung masih belum merata. Dana maupun sumber daya lainnya yang dicadangkan secara khusus untuk upaya penanggulangan bencana juga belum ada di Kalurahan Sriharjo.

## **BAB IV**

### **RUMUSAN PRIORITAS PROGRAM PEMBANGUNAN KALURAHAN TAHUN 2024**

Pembangunan Kalurahan Sriharjo pada tahun 2024 diprioritaskan untuk meningkatkan kualitas hidup masyarakat melalui upaya peningkatan kesejahteraan dan peningkatan kinerja penyelenggaraan Pemerintahan Kalurahan Sriharjo Kapanewon Imogiri Kabupaten Bantul. Program dan Kegiatan Pembangunan Kalurahan Sriharjo Tahun 2024 meliputi 5 (lima) bidang, sebagaimana terlampir.

**BAB V**  
**PENUTUP**

Rencana Kerja Pemerintah Kalurahan Sriharjo Tahun 2024 yang ditetapkan dengan Peraturan Kalurahan Sriharjo ini digunakan sebagai pedoman dalam penyusunan Anggaran Pendapatan dan Belanja Kalurahan (APBKal) Kalurahan Sriharjo Kapanewon Imogiri Kabupaten Bantul Tahun Anggaran 2024. RKP Kalurahan Sriharjo Tahun 2024 juga digunakan sebagai bahan evaluasi Rancangan Peraturan Kalurahan Sriharjo tentang APBKal Kalurahan Sriharjo Tahun 2024 untuk memastikan APBKal Kalurahan Sriharjo Tahun 2024 telah disusun berlandaskan RKP Kalurahan Sriharjo Tahun 2024.

Dokumen ini diharapkan menjadi media komunikasi secara berkelanjutan antar semua pelaku pembangunan dan sebagai media evaluasi pelaksanaan program/kegiatan supaya tetap sesuai dengan rencana.

Bantuan dari Pemerintah Pusat, Propinsi, Kabupaten maupun dari swasta dan organisasi non Pemerintah sangat diharapkan demi terlaksananya Program Kerja Tahunan Kalurahan Sriharjo, baik berupa fisik, pemberdayaan, maupun pendanaan.

**LURAH SRIHARJO,**

ttd

**TITIK ISTIYAWATUN KHASANAH**

# **LAMPIRAN-LAMPIRAN**

# DURKP KAPANEWON

1. PJU Jalan Provinsi, Mojohuro
2. PJU jalan kabupaten sriharjo timur
3. Jalan timur gaten sampai Mojohuro bisa diajukan untuk bangket.
4. JUT ngumpeng ngalor nyambung dengan JUT Miri
5. JUT timur gaten



**RANCANGAN RKP KALURAHAN  
PEMERINTAH KALURAHAN SRIHARJO KAPANEWON IMOGIRI  
TAHUN ANGGARAN 2024**

Bidang	Sub Bidang	Jenis Kegiatan	Mendukung SDGs ke	Data Eksisting Tahun Berjalan	Target Tahun Depan	Lokasi	Volume & Satuan	Penerima Manfaat			Waktu Pelaksanaan			Biaya & Sumber		Pelaksana Kegiatan
								L	P	A-RTM	Durasi	Dari	Sampai	Jumlah (Rp)	Sumber	
<b>BIDANG PENYELENGGARAN PEMERINTAHAN DESA</b>																
	Penyelenggaraan Belanja Siltap, Tunjangan dan Operasional Pemerintahan Desa															
		Penyediaan Penghasilan Tetap dan Tunjangan Kepala Desa	18	1	1	Sriharjo	1 Paket	0	1	0	12	Jan	Des	57,480,000	ADD,	WAHYUDI
		Penyediaan Penghasilan Tetap dan Tunjangan Perangkat Desa	18	20	20	Sriharjo	1 Paket	19	1	0	12	Jan	Des	753,139,200	ADD,	WAHYUDI
		Penyediaan Jaminan Sosial bagi Kepala Desa dan Perangkat Desa	18	1	1	Sriharjo	1 Paket	0	1	0	12	Jan	Des	21,000,000	PBH,	WAHYUDI
		Penyediaan Operasional Pemerintah Desa (ATK, Honor PKPKD dan PPKD dll)	18	-	-	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	184,404,500	DDS, DLL, PAD, PBH,	WAHYUDI
		Penyediaan Tunjangan BPD	5, 18	7	7	Sriharjo	1 Paket	4	3	0	12	Jan	Des	90,675,000	ADD, PAD,	SUDARSONO
		Penyediaan Operasional BPD (rapat, ATK, Makan Minum, Pakaian Seragam, Listrik dll)	18	7	7	Sriharjo	1 Paket	4	3	0	12	Jan	Des	12,045,000	PBH,	SUDARSONO
		Penyediaan Insentif/Operasional RT/RW	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	-	-	Sriharjo	1 Paket	60	3	0	12	Jan	Des	61,920,000	PAD,	SANDUNG
		Kegiatan Operasional Pemerintah Desa yang bersumber dari Dana Desa	18	0	0	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	56,000,000	DDS,	SUDARSONO
		Penyediaan Jaminan Sosial Bagi Bamuskal dan LKK	18	7	7	Sriharjo	1 Paket	5	2	0	12	Jan	Des	13,344,000	ADD, PAD,	WAHYUDI
		Penyediaan Tunjangan Hari Raya Bagi Lurah ,Pamong Kalurahan dan Bamuskal	18	1	1	Sriharjo	1 Paket	1	1	01	1	Apr	Apr	91,390,000	PBH,	WAHYUDI
		Penyediaan Tunjangan Purna Tugas Bagi Lurah,Pamong Kalurahan dan Bamuskal	18	7	0	Sriharjo	1 Paket	5	2	0	5	Jan	Mei	66,300,000	PBH,	WAHYUDI
		Tunjangan Masa Kerja	18	24	24	Sriharjo	1 Paket	22	2	0	12	Jan	Des	54,240,000	ADD,	WAHYUDI
		Penghasilan Tetap dan Tunjangan Staf Kalurahan	18	3	3	Sriharjo	1 Paket	3	0	0	12	Jan	Des	88,857,360	ADD,	WAHYUDI
		Penyediaan Penghasilan bagi Staf Honorrer	18	7	7	Sriharjo	1 Paket	3	4	0	12	Jan	Des	186,228,000	ADD,	WAHYUDI
	Penyediaan Sarana Prasarana Pemerintahan Desa															
		Penyediaan Sarana (Aset Tetap) Perkantoran/Pemerintahan	18	0	0	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	27,320,000	PAD,	WAHYUDI
		Pemeliharaan Gedung/Prasarana Kantor Desa	18	-	-	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	41,245,000	DLL, PAD,	WAHYUDI
		Pembangunan/Rehabilitasi/Peningkatan Gedung/Prasarana Kantor Desa **)	18	-	-	Sriharjo	1 Paket	200	300	50	1	Feb	Feb	5,850,000	DDS,	Gotro Raharjo
	Pengelolaan Administrasi Kependudukan, Pencatatan Sipil, Statistik dan Kearsipan															
		Pelayanan Administrasi Umum dan Kependudukan	18	0	0	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	2,000,000	PAD,	WAHYUDI
		Penyusunan, Pendataan, dan Pemutakhiran Profil Desa **)	1, 2, 3, 9	2	2	Sriharjo	2 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	52,270,000	DDS,	SUDARSONO
		Penyuluhan dan Penyadaran Masyarakat tentang Kependudukan dan Cakil	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	-	-	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	8,000,000	DDS,	SANDUNG

		Pemetaan dan Analisis Kemiskinan Desa secara Partisipatif	1	7544	7544	Sriharjo	1 Paket	3714	3830	803	12	Jan	Des	19,600,000	DDS,	Drs. H. As'ari
		Pendataan Pemutakhiran Data/Penyusunan Peta Potensi dan Sumber daya pembanguana Kalurahan	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	1	1	Sriharjo	1 Paket	4658	4820	803	3 bln	Mei	Jul	11,710,000	DDS,	SUDARSONO
		Pendataan Potensi Budaya Kalurahan	18	30	30	Sriharjo	1 Paket	60	40	10	1	Jun	Jun	1,400,000	DDS,	Drs. H. As'ari
	Penyelenggaraan Tata Praja Pemerintahan, Perencanaan, Keuangan dan Pelaporan															
		Penyelenggaraan Musyawarah Perencanaan Desa/Pembahasan APBDes (Reguler)	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	0	0	Sriharjo	3 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	16,990,000	DDS,	SUDARSONO
		Penyelenggaraan Musywaran Desa Lainnya (Musdus, rembug desa Non Reguler)	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	8	7	Sriharjo	4 Paket	4658	4820	803	12	Jan	Des	53,130,000	DDS,	SUDARSONO
		Penyusunan Dokumen Perencanaan Desa (RPJMDesa/RKPDesa dll)	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	-	-	Sriharjo	4 Paket	4658	4820	803	12	Jan	Des	33,950,000	DDS,	SUDARSONO
		Penyusunan Dokumen Keuangan Desa (APBDes, APBDes Perubahan, LPJ dll)	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	-	-	Sriharjo	3 Paket	4658	4820	803	12	Jan	Des	13,700,000	DDS,	SUDARSONO
		Pengelolaan Administrasi/ Inventarisasi/ Penilaian Aset Desa	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	-	-	Sriharjo	3 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	13,550,000	DDS,	SANDUNG
		Penyusunan Kebijakan Desa (Perdes/Perkades selain Perencanaan/Keuangan)	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	6	6	Sriharjo	1 Paket	4658	4820	803	12	Jan	Des	23,100,000	DDS,	SUDARSONO
		Penyusunan Laporan Kepala Desa, LPPDesa dan Informasi Kepada Masyarakat	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	1	1	Sriharjo	1 Paket	4658	4820	803	3	Jan	Mar	2,400,000	DDS,	SUDARSONO
		Pengembangan Sistem Informasi Desa	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	-	-	Sriharjo	2 Paket	4658	4820	803	12	Jan	Des	66,000,000	DDS, PBH,	SUDARSONO
		Dukungan & Sosialisasi Pelaksanaan Pilkades, Pemilihan Ka. Kewilayahan & BPD	18	1	1	Sriharjo	1 Paket	4658	4820	0803	8	Mar	Nov	154,867,400	PBK,	Sandung
		Lain-lain Sub Bidang Tata Praja Pemerintahan, Perencanaan, Keuangan & Pelaporan	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	-	-	Sriharjo	1 Paket	4658	4820	803	12	Jan	Des	45,700,000	DLL, PAD, PBH,	SUDARSONO
	Sub Bidang Pertanian															
		Sertifikasi Tanah Kas Desa	-	-	-	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	4,275,000	DDS,	SANDUNG
		Administrasi Pertanahan (Pendaftaran Tanah dan Pemberian Registrasi Agenda Pertanahan)	-	-	-	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	3,435,000	DDS,	SANDUNG
		Kegiatan Mediasi Konflik Pertanahan	1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9	-	-	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	750,000	DDS,	SANDUNG
		Adminstrasi Pajak Bumi dan Bangunan (PBB)	-	-	-	Sriharjo	1 Paket	4658	4820	803	12	Jan	Des	52,850,000	PBH,	SANDUNG
		Pengadaan Tanah Pengganti Kas Kalurahan	-	0	0	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	4,600,000	DLL,	SANDUNG
<b>BIDANG PELAKSANAAN PEMBANGUNAN DESA</b>																
	Sub Bidang Pendidikan															
		Penyelenggaran PAUD/TK/TPA/TKA/TPQ/Madrasah NonFormal Milik Desa (Honor, Pakaian dll)	4	11	11	Sriharjo	1 Paket	150	170	45	12	Jan	Des	41,865,000	DDS,	Drs. H. As'ari
		Dukungan Penyelenggaran PAUD (APE, Sarana PAUD dst)	4	-	-	Sriharjo	8 Paket	0	0	0	6	Mar	Agt	67,605,000	BMP,	Drs. H. As'ari
		Penyuluhan dan Pelatihan Pendidikan Bagi Masyarakat	4	-	-	Sriharjo	50 Peserta	25	25	25	3	Feb	Apr	8,547,500	DDS,	Drs. H. As'ari
		Pembangunan/Rehabilitasi/Peningkatan/Pengadaan Sarana/Prasarana/Alat Peraga PAUD/TK/TPA/TKA/TPQ/M	4	-	-	Sriharjo	8 Paket	100	100	50	6	Mar	Agt	143,697,240	BMP, DDS,	Drs. H. As'ari
		Dukungan Pendidikan bagi Siswa Miskin/Berprestasi	4	-	-	Sriharjo	1 Paket	25	25	50	1	Jul	Jul	16,322,500	DDS,	Drs. H. As'ari
	Sub Bidang Kesehatan															
		Penyelenggaraan Posyandu (Mkn Tambahan, Kls Bumil, Lamsia, Insentif)	3	-	-	Sriharjo	1 Paket	500	500	150	12	Jan	Des	210,571,000	BMP, DDS,	Drs. H. As'ari





		Pelatihan dan Penyuluhan Pemberdayaan Perempuan	5, 10, 17	1	1	Sriharjo	12 Bulan	0	40	5	12	Jan	Des	7,495,000	DDS,	Drs. H. As'ari
		Pelatihan dan Penyuluhan Perlindungan Anak	5, 17	1	1	sriharjo	1 Kegiatan	0	100	10	1	Jul	Jul	13,510,000	BMP, DDS,	Drs. H. As'ari
		Pelatihan dan Penguatan Penyandang Difable (Penyandang Disabilitas)	10, 16	45	45	Sriharjo	1 Kegiatan	25	20	15	1	Agt	Agt	7,900,000	DDS,	Drs. H. As'ari
	Sub Bidang Perdagangan dan Perindustrian															
		Pembentukan/Fasilitasi/Pelatihan/Pendampingan kelompok usaha ekonomi produktif	8	-	-	Sriharjo	1 Paket	30	100	30	12	Jan	Des	610,000,000	PBP,	Gotro Raharjo
<b>BIDANG PENANGGULANGAN BENCANA, DARURAT DAN MENDESAK DESA</b>																
	Sub Bidang Penanggulangan Bencana															
		Kegiatan Penanggulangan Bencana	2,5,6,11,13,16	0	0	Sriharjo	1 Paket	4658	4820	803	12	Jan	Des	20,000,000	PAD,	SANDUNG
	Sub Bidang Keadaan Darurat															
		Penanganan Keadaan Darurat	2,5,6,11,13,16	0	0	Sriharjo	1 Paket	4658	4820	803	12	Jan	Des	5,000,000	DDS,	SANDUNG
	Sub Bidang Keadaan Mendesak															
		Bantuan Langsung Tunai (BLT)	1, 2, 3, 10	53	53	Sriharjo	53 KPM	20	33	53	12	Jan	Des	190,800,000	DDS,	Drs. H. As'ari
		Bantuan Bahan Pangan	2	-	-	Sriharjo	1 Paket	0	0	0	12	Jan	Des	6,500,000	DDS,	Drs. H. As'ari

Mengetahui,  
LURAH

ttd

TITIK ISTIYAWATUN KHASANAH, S.I.P.

Sriharjo, 14 December 2023  
Disusun oleh,  
Tim Penyusun RKP Kalurahan  
Ketua,

ttd

Kuswoyo